

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del 2 tomamos las siguientes noticias:

Es positivo, segun La Epoca, que casas importantes de Francia y de Inglaterra presentan proposiciones para el empréstito en deuda consolidada, á condicion de que realice España la nivelacion del presupuesto, y de que se coloquen los billetes hipotecarios que no pueden serlo á condiciones favorables en el extranjero.

Las noticias recibidas de nuestra escuadra del Pacifico por el gobierno, dejan los asuntos en una situacion que no puede decirse si á la hora presente estarán firmados los preliminares de un arreglo ó se habrán roto las hostilidades contra el Callao.

Dice Las Noticias:

Puede asegurarse, en vista de lo que arrojan las comunicaciones oficiales, que el general Pareja conseguirá arreglar dignamente la cuestion peruana, y que en todo caso, quedarán á salvo nuestro decoro y nuestros intereses.

Ampliando lo que antes de ayer digimos respecto del informe de la seccion de Gracia y Justicia del Consejo de Estado sobre la enciclica de Su Santidad, podemos asegurar que dicha seccion, fundándose en la legislacion vigente y en la práctica constantemente observada en España en estas materias, sostiene la regalía del pase ó exequatur, rechazando la doctrina de que por el Concordato de 1852, no habiéndose expresado nada en él acerca de aquel derecho, quedaba implícitamente abolido, y concluye proponiendo al gobierno que se publique por un real decreto la enciclica, suprimiendo los párrafos contrarios á lo concordado con Roma sobre comunidades religiosas y enseñanza pública, y á las antiguas leyes del reino.

El dicho dictamen no será discutido por el Consejo en pleno hasta la próxima semana.

La Epoca dice que no cree que el gobierno de S. M. presente obstáculo alguno para que el anticipo con el reembolso de billetes hipotecarios se estienda á todos los funcionarios públicos, cuyos sueldos escadan de 10 á 12,000 rs., haciéndose esto estensivo á los empleados de Ultramar, y pudiéndose de esta suerte eximir del anticipo los pequeños contribuyentes.

Asegura un periódico que hoy, á no impedirlo el temporal, saldrá para el Pacifico la magnífica fragata blindada Numancia, pues cualquiera que sea el desenlace de nuestras cuestiones con el Perú, el gobierno se propone conservar una fuerza

respetable en aquellos mares, hasta tanto que todas las estipulaciones se vean cumplidas. La fragata Numancia vale por sí sola lo que otros cuatro buques no blindados.

—Leemos en La Correspondencia:

Creemos que no hay motivo de alarma por las noticias recibidas anteayer del Pacifico. Hay que tener presente que todas aquellas repúblicas reunidas son impotentes contra España, pues ya hemos dicho que el único buque de respeto con que cuentan es la corbeta chilena Esmeralda, que monta ocho cañones y hace 14 pulgadas de agua por día. Respecto de la escuadrilla peruana, nuestros lectores saben á qué atenerse, y si malos son los buques, es infinitamente peor su organizacion y servicio, encomendado á una raza como la india, inhábil completamente para las maniobras de mar. No debe olvidarse tampoco que Buenos-Aires, Venezuela y otras repúblicas han manifestado terminantemente que solo prestarán su ayuda moral al Perú, pero que desean conservar buenas relaciones con España. Por otra parte, como ha dicho en su informe el Consejo de Estado de Caracas, ¿qué apoyo material puede dar aquella república al Perú? Ninguno.

Resulta, pues, que la rémora que parece ofrecer el gobierno del Perú á un arreglo inmediato, no es definitiva: es solo un deseo de ver si ganando tiempo satisface en la forma las exigencias de la vanidad peruana. Los recuerdos de sus minas, y la riqueza del guano, les hacen olvidar su impotencia; y cuando lo piensen mejor, no darán lugar á que llegue el caso de que pierdan á un tiempo riqueza y vanidad. Todo esto lo conoce bien el presidente Pezet, así como lo conoció el general Castilla, cuando hace cinco años dió todo género de satisfacciones á la Francia, despues de haber cansado la paciencia del emperador con su proverbial mala fé. Esperamos, por consiguiente, que el Sr. Pareja habrá obtenido á estas horas una reparacion amplia, sin haber apelado á vias de hecho.

—Dice La Correspondencia:

Pueden tenerse por prematuras y aventuradas cuantas noticias han corrido anteayer y ayer todo el dia sobre el Perú, fuera de las que han comunicado la telegrafia particular y que conocen ya nuestros lectores. No hay, pues, que dar crédito ni á los que presentan como entabladas las negociaciones de paz, ni á los que suponen que está ya empeñada la lucha del Perú y España. Lo único oficial, podemos repetirlo y asegurarlo, es que el 25 de diciembre nuestra escuadra del Pacifico, compuesta de cuatro fragatas y dos corbetas, se hallaba toda anclada en las islas

Chinchas, señal de que aun no habia llegado el caso de una resolucion estrema. Los pliegos que recibirá el gobierno de hoy á mañana dirán en último resultado cuál es el verdadero estado de nuestros asuntos en el Pacifico.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—La semana última fué sacada completamente á flote y conducida al muelle, la draga que estaba sumergida en este puerto, cuyo aparato ha logrado salvarse sin desperfecto alguno.

VALLADOLID.—Continúa el ayuntamiento de Valladolid haciendo cuantos servicios están en su mano para dar trabajo á los muchos braceros que de él carecen, por lo cual le felicitamos cordialmente.

CADIZ.—El Constitucional de Cadiz, á instancia de gran número de personas de aquella ciudad, ha abierto una suscripcion para regalar una espada de honor al bizarro general Pinzon.

BARCELONA.—Los periódicos de Barcelona hablan de haberse concedido el indulto al usurpador del estado civil de D. Claudio Fontanellas.

Todas las noticias que se reciben del Priorato y de la ribera izq. y la del Ebro están contestes sobre los perjuicios ocasionados en el arbolado por las nieves. Los avellanos, y sobre todo los olivos, han perdido parte de sus ramas. El deshielo no es completo todavía, y por tanto, no puede abarcarse el total de esta calamidad. Sabemos que algunos pueblos van á formar expediente de agravios á consecuencia de los daños sufridos.

CORUÑA.—En los arsenales del Ferrol se han hecho las siguientes obras, durante la primera quincena del mes de Enero.

Fragata Principe Alfonso.—Continúase arreglando y entablado en el costado de estribor por dentro y fuera, y se ponen choques en la parte que coje el blindaje. Se colocaron 234 pernos.

Fragata Teban.—Se hicieron y colocaron 30 esloras entre los baos para las carboneras y se atornillaron 24 piezas para dichas carboneras: se colocan pernos y cincamos. Continúase atornillando las placas de la cuarta hilada, como tambien arreglando los hilos de las mismas. Trabajase en la arboladura. Se imprimaron varias piezas de respeto en su máquina. Continúa la construccion de sus cuatro carboneras. Se construyeron y colocaron varios herrajes, cuadernales y motones.

Fragata Almansa. Los carpinteros hicieron las escalas reales, los carretes del sollado principal, los cabilleros y el puente, cepillaron los estrechazos por lo interior; colocaron las bombas y los

enajetados de hierro en el tajar, y abrieron los beques de popa. Los calafates colocaron porcion de herrajes, y procedieron á otros muchos trabajos que seria largo detallar. En arboladura se hicieron los palos mayor y trinquete, la botavara y otras obras. Continúa la construccion de sus embarcaciones menores. En esculptura se trabaja en los adornos de popa. Se pinta. Continúan las obras de blanco en el interior. Se hicieron varios trabajos en los talleres de sierra, motoneria, faroleria, plantillaje, forjas y ajustaje. Continúa la construccion de planchas de hierro para los baraderos de las anclas y piso de la máquina, así como la de sus cuatro carboneras. Sigue la construccion de su cañería. Continúa la colocacion de varias piezas de su máquina.

Vapor Isabel la Católica.—Se hizo la division de la carbonera y el jardín de popa del costado de estribor; se entabló el piso de una cocina; se compusieron las cajas de cadenas; se sacaron los estoperos y se hicieron otra porcion de trabajos menores. Se recorrió y masilló el costuraje de los costados interiores en el combés y á proa, y se sigue con los exteriores. Continúa la composicion de sus calderas. Se principió la compostura de los fogones y sigue la de su máquina y ruedas.

Vapor Isabel II.—Continúa la construccion de sus cuatro calderas y cajas de humo, y se construyen varias piezas de hierro para las puertas de los hornos.

Remolcador número 1.—Se recorrió el costuraje de la cubierta y costados exteriores.

Remolcador número 2.—Se compusieron dos faroles de laton con reflectores de plaqué, pertenecientes á la cámara de la máquina.

Remolcador número 3.—Se compuso una olla grande.

Draga de vapor.—Se construyen y componen varias piezas para las escaleras.

Fragata Navas de Tolosa.—Continúa la construccion de la cañería para una máquina de 360 y para otra de 80.

Fragata Zaragoza.—Se construyeron tres kings-tones completos para su destilador de agua dulce.

Fragata Resolucion.—Se construyó un modelo de chumacera para la silla de popa.

Vapor Francisco de Asis.—Se construyó una caja de madera para embase de los grifos de la bomba de mano.

Atenciones generales.—Se desafortó y limpió un bote del servicio y se carenó el chinchorro del remolcador núm. 1.—Se hicieron varias herramientas y herrajes.—Se pintaron varias oficinas y se procedió á otra porcion de trabajos en diferentes obradores.—Continúa la construccion de las ocho

— 275 —

tacion, y haced que os sirvan de comer allí.

—¿Eh?

—Cerrad vuestra puerta dando dos vueltas á la llave, y pedid vuestra silla de posta para mañana por la mañana.

—Decid, mi querido conde, dijo miss Sarah, ¿os habeis vuelto loco?

—De ningún modo.

—Entonces, ¿qué es lo que me estais diciendo?

—Os aconsejo que dejéis á Mailly y tomeis el camino de Nice. Mirad, un amigo mio, que se encuentra allí en estos momentos, el mayor Selnitz, me escribe diciéndome que la estacion es magnífica. Allí vereis á la princesa C..., la baronesa de F..., y al mariscal austriaco conde de R... El moscovita hablaba con una gravedad impertertable.

—Conde, le dijo miss Sarah, sois bastante burlesco, y estoy acostumbrada á vuestras bromas; pero esta es tan oscura, tan nebulosa, que no la comprendo. Tened la bondad de explicaros.

—Yo lo he comprendido, dijo Seclair.

—¡Ah!

—El conde os aconseja que partais para no ver á mi huésped futuro.

—¿A ese señor de Morangis?

—Precisamente.

Miss Sarah se encogió de hombros.

—Tranquilizaos, dijo: vuestro señor de Morangis no me ofrece ningun peligro sério.

— 276 —

—Al contrario, era muy bella.

—¿Pobre?

—Ciento cincuenta mil libras de renta.

—¿De nacimiento oscuro?

—No, en verdad: su madre era condesa.

—Entonces... ¿por qué...?

El ruso hizo un movimiento de hombros que queria decir: ¡es inexplicable! Y continuó:

—El conde de Morangis ha seducido á una jóven llamada Nana. La olvidó como á la jóven honrada y pura. La hizo subir hasta el extremo que se ha vuelto una criatura infame y terrible, vengándose en la sociedad entera del mal que él le ha hecho.

—¿Bueno! ¿Y, qué mas? Dijo miss Sarah.

El ruso continuó:

—El conde se hizo amar de una mujer bella y virtuosa entre todas, la baronesa Paulina de Nelles.

—Conozco ese nombre, interrumpió miss Sarah.

—La baronesa resistió, luchó durante mucho tiempo; un dia por poco sucumbió y el conde estuvo muy próximo á triunfar. Una casualidad providencial salvó á la pobre mujer. Pues bien, sabéis lo que sucedió?

—No.

El baron, á quien se lo habian dicho, que tenia sospechas y no se atrevia á profundizarlas, el baron, repito, fué á ver al señor de Morangis, y le suplicó en nombre del honor, que le dijese la verdad. ¡Pues bien! el conde guardó silencio,

— 279 —

un silencio que era una calumnia, un silencio que condenaba para siempre á la pobre mujer. Al otro dia se batieron, y para qué veais la justicia divina! el baron murió!

Miss Sarah detuvo con un gesto al moscovita.

—¡Basta! dijo.

En este momento, la inglesa, que resguardaba su vista con su blanca y pequeña mano, vió un punto negro en el surco blanco del camino.

—¡Mirad, dijo, mirad!

—Es una silla de posta, dijo el ruso.

—¡Es él! dijo miss Sarah con una alegría salvaje.

II.

En efecto, era una silla de posta que miss Sarah habia visto desde lo alto del terrado que ceñia el castillo de Maylli-Sur-Yonne.

Esta silla que venia de Auxerre, habia mudado caballos en Chatel-Censoir, y corria con rapidez hácia el castillo de Maylli, situado á cinco leguas de esta ciudad.

Dentro de ella venian dos jóvenes, y uno de los dos jóvenes tenia á sus piés un soberbio perro de raza inglesa y de pelo tricolor, á quien llamaba John Bull.

Este jóven no era otro que el conde de Morangis.

calderas para una máquina de 1,000.—Sigue la de 1,109 jarras de cobre para pólvora, con destino á este almacén general y al del arsenal de Cartagena, así como la de 3,000 piés de cañería de cobre y de telégrafos de timonel y de máquina, 12 de ellos para el arsenal de la Carraca. Se colocan fondos nuevos de cobre á las calderas de la casa de bombas de vapor y se compusieron dos calderas de cobre.—Continúa la construcción de una máquina de 1,000, dos de 600, otra de 360, otra de 160 y otra de 80.—Se colocan útiles mecánicos y se hacen otra porción de trabajos de maquinaria para diferentes obradores y el almacén general.

Obras civiles e hidráulicas.—Se hicieron 773 metros cúbicos de desmonte en peña dura, 1,315 en peña blanda, 431 en tierra, 2,519 en terraplen y otros trabajos. Se trabaja en el nuevo dique.

Personal.—Se ocuparon en estas atenciones 2,482 hombres.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 21 del pasado.

Se rectifica el rumor de que los confederados han volado el fuerte Camwell.

Se desmiente que el Congreso del Sur haya tomado resolución alguna que dé lugar á ser interpretada como un acto de traición á la patria.

Acaba de abolirse la esclavitud en el Estado de Tennessee.

El Congreso confederado prepara una proclama para manifestar á los pueblos confederados su inquebrantable determinación de continuar la guerra contra los Estados del Norte.

Se confirma la ocupación de Pocota Liga.

Los diarios de Richmond dicen que corre acreditado el rumor de que va á ser nombrado ministro de la Guerra el general Brekenridge.

En el periódico *Richmond Examiner* se lee que la toma del fuerte Fisher hace muy probable la de Wilmington; el mismo diario clama contra Mr. Paris y desea un cambio en la dirección de los negocios.

Mr. Blair se ha embarcado en un buque del Estado que se dirige á Richmond.

Las esperanzas de paz han hecho bajar el oro 203.

El bloqueo de Wilmington es completo.

Las lanchas cañoneras se disponen para subir el río hasta colocarse en frente de Wilmington.

Las noticias de Quebec (Canadá), alcanzan al 20.

El gobierno ha presentado al Parlamento un proyecto de ley sobre los refugiados políticos que abusan del territorio del Canadá.

Las últimas noticias de los Estados-Unidos dicen que continúan en el Norte los rumores de próxima paz. Un despacho de Washington añade que el Congreso del Sur reunido en sesión secreta ha nombrado quince comisionados para ir á conferenciar sobre la paz con Mr. Lincoln. Las operaciones militares eran casi nulas.

Dicen de Richmond, que el presidente Jefferson Davis invitará próximamente al Congreso á

votar una ley para la abolición de la esclavitud, y que en el momento que se proclame esta medida, dará orden á sus representantes en París y Londres, MM. Snydell y Mason, de solicitar el reconocimiento de su gobierno por los gabinetes de San James y las Tullerías.

Según las últimas noticias del teatro de la guerra, recibas en New-York, el general Lee dejará á Beauregard la defensa de Richmond, y marchará en persona contra el atrevido Sherman; si esta noticia se confirma, la Georgia vendrá á ser el plenique en que se decida el resultado de la campaña del presente año militar.

MÉJICO.—Ha llegado á Veracruz el primer destacamento de tropas austriacas al servicio del imperio mejicano.

FRANCIA.—Los profesores de medicina franceses, MM. Nelaton y Reyer, han sido llamados por el gran duque heredero de Rusia á Niza para celebrar una consulta.

Dentro de poco se verificará en París la venta de cuadros y objetos curiosos que forman la colección del conde de Chambord.

INGLATERRA.—El gabinete inglés ha dirigido últimamente á los de Viena y Berlín una nota manifestando serias inquietudes por las complicaciones que pueden provocar las tendencias anexionistas de la Prusia en los ducados.

PRUSIA.—La comisión de Hacienda de la Cámara popular de Berlín ha tomado varias resoluciones importantes. Hará una información para examinar si las quejas de la población sobre lo crecidos que son los impuestos tienen fundamento, y en caso afirmativo se propondrán las medidas necesarias para remediar este mal.

El presupuesto de cada ministerio será objeto de un informe especial, reservándose dar informe especial sobre el presupuesto de la guerra, que, como se sabe, es el punto principal del desacuerdo entre la Cámara y el gobierno. La comisión financiera ha decidido además tomar resoluciones provisionales hasta que el gobierno presente el presupuesto de gastos ocasionados por la guerra contra Dinamarca.

Nuestro gobierno ha empezado á entablar negociaciones con el de Hannover, para obtener que se ponga á su disposición el puerto de Geesvunde (mar del Norte) para establecer allí una estación naval prusiana si se consiguiese transformar el puerto de Kiel y el de Lelst en puertos de la Confederación germánica. Este último se utilizaría como estación naval austriaca.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 31.—Las noticias de la Habana alcanzan al 15, no ocurriendo nada importante. En Cuba reinaba tranquilidad.

En Santo Domingo todo estaba paralizado. Unos mil rebeldes intentaron atacar el campamento de Monte-Cristi.

Las noticias de Veracruz alcanzan al 1.º del pasado.

El nuncio de Su Santidad en Méjico se ha negado á entrar en negociaciones para arreglar los asuntos religiosos por carecer de instrucciones de

Roma. El emperador había dado orden para resolver gubernativamente estos asuntos.

Berlín 31.—La *Gaceta de Spencer* dice que ha llegado el telegrama en contestación al despacho de Mr. Bismark, fechado el 21 de diciembre. El telegrama austriaco no formula ninguna exigencia de compensación relativamente á los Ducados: dice únicamente que quiere esperar la contestación de los síndicos de la Corona, que han de dar simultáneamente su parecer sobre la cuestión de sucesión y relaciones de los Ducados con Prusia.

Se dice que Prusia contestará en breve al Austria.

Turin 31.—Ayer por la noche, durante el baile que se daba en el real palacio, hubo una nueva manifestación que se disolvió solo con la intervención de la guardia nacional.

Turin 1.º.—La *Gaceta* oficial elama contra los autores de las últimas manifestaciones.

En la de ayer se elogió el pundonoroso y enérgico comportamiento de la Guardia nacional y la sensatez del pueblo turinense.

Civitavecchia 31.—Los franceses han capturado al bandido Bamburini.

Berlín 31.—En la próxima semana se presentará á la Cámara de los diputados el proyecto de ley sobre la organización del ejército.

Messina 1.º de febrero.—En la noche de ayer, después de repetidos temblores de tierra, tuvo efecto una fuerte erupción en el Etna, vomitando aquel volcán abundante lava, que corre rápidamente, amenazando á varias poblaciones situadas en la falda de la citada montaña.

Berlín 1.º.—El ministro del Interior, M. d'Euembourg, ha declarado en la Cámara de los diputados que el príncipe heredero de Prusia abundaba en las mismas opiniones que el actual monarca, respecto á la cuestión de la reforma militar y demás puntos que tienen conexión con ella.

San Petersburgo 31.—Varios polacos que ocupaban altas posiciones oficiales en Polonia, antes de la última revolución, bajo la lugar-tenencia del gran duque Constantino, han llegado á esta capital, con objeto de felicitar al gran duque con motivo de su nombramiento reciente para la presidencia del Consejo del imperio.

París 1.º.—El *Monitor* ocupándose de la agitación que parece reinar hoy en Turin, dice que esta agitación no es otra cosa sino una consecuencia del convenio de Setiembre y que no ofrece nada de alarmante para el porvenir. Los estudiantes de la universidad se han acercado al Rector y han desaprobado enérgicamente ese género de manifestaciones.

Constantinopla 30.—Se han roto definitivamente las negociaciones entabladas para la realización de un empréstito con Inglaterra.

Los soldados licenciados piden sus atrasos antes de volver al seno de sus familias.

Londres 1.º.—Se ha agravado la enfermedad del cardenal Wisemann.

Bucharest 1.º.—La Cámara ha votado por 105 votos contra 11 una ley dando al príncipe solo el derecho de nombrar obispos metropolitanos.

París 2.º.—El *Monitor* publica las correspondencias de los Estados-Unidos con fecha 17, asegu-

rando que no se ha realizado el rumor relativo á conferencias entre los comisarios de Richmond y delegados del gobierno de Washington para un arreglo pacífico.

Varias legislaturas de los Estados del Sur han tomado resoluciones muy belicosas, las cuales han sido aceptadas con gran favor. Es, pues, preciso esperar á nuevas operaciones militares.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 4 DE FEBRERO.

En las tristes y lamentables circunstancias por que estamos atravesando, cuando el porvenir se presenta á nuestra vista tan oscuro é incierto, tiene lugar en nuestro pueblo un acontecimiento que bien merece llamar nuestra atención: la caridad cristiana abre un nuevo asilo á la desgracia, en la casa-colegio de María Santísima de las Desamparadas, en donde pueden ser acogidas cerca de cuarenta de esas desventuradas mujeres, que desechadas de la familia y de la sociedad que llenan de oprobio con su vida licenciosa y desenfrenada, encuentran sin embargo en el seno amoroso de nuestra sublime religión generoso amparo, siendo acogidas en dicha casa-colegio con la mas tierna solicitud, recibiendo, durante el tiempo que voluntariamente deseen permanecer en ella, afectuosa asistencia. Allí en una vida toda empleada en el trabajo, la oración y el retiro, han de borrar, en cuanto sea posible, las lastimosas huellas que el vicio imprimiera en sus almas, teniendo por consiguiente la fortuna de recobrar en el hogar doméstico y en la sociedad el lugar que sin esto habian perdido para siempre.

Verdaderamente se necesita toda la fé y fuerza de voluntad que animan á la respectable señora llamada á llevar á cabo tan elevada misión de caridad, para sobreponerse á dificultades y contratiempos que el mas decidido hubiera encontrado insuperables; pero la vizcondesa de Jorbalan, obedeciendo á la voz del venerable prelado de esta diócesis que la habia llamado para fundar esta casa, todo lo vence; domina las circunstancias, supera los obstáculos, soporta con ánimo fuerte los disgustos en pró de su santa obra que tiene la gran satisfacción de ver realizada.

Esta noble ciudad, que ha acogido á la señora vizcondesa con la mayor benevolencia y que la ha ayudado para llevar á cabo

Su compañero era Gustavo Chaumont, su mejor amigo.

—Mi querido amigo, decía Gustavo Chaumont, ¿sabes que me admiro de verme aquí?

—¡Bah! dijo el conde, ¿y por qué, querido?

—Porque me habia hecho un juramento.

—¡Un juramento!

—Sí, me habia jurado el día de tu desafío con ese pobre Nesles no volver á verte mas.

—¡Ah! ¡por supuesto! ¡me gusta la broma!

—No, no es broma, créelo.

—¿Y por qué no querías volver á verme?

—¿Por qué? respondió Chaumont con su franqueza habitual, porque me dabas horror...

—¡Magnífico!

Y el conde dejó ver su sonrisa de costumbre, seca y burlona.

—¿Qué quieres? prosiguió el señor de Chaumont, soy tal vez un plebeyo, un necio, un hombre vulgar, pero no comprendo ciertas cosas.

—¿De veras?

—Tu conducta en ese asunto fué deplorable, casi odiosa.

—¡Poco á poco! dijo el conde, ¡ten cuidado! Vas á insultarme.

—¡Ah! dijo Gustavo Chaumont encogiéndose de hombros, tengo derecho á decirte lo todo.

—¿Lo crees así?

—Soy tu amigo mas antiguo...

—¿Qué importa?

—Si no, me callo.

Víctor Seclain tomó la mano de miss Sarah y la colocó en el brazo del conde:

—Podeis empezar, dijo, me retiro.

El conde Karinoff llevó á miss Sarah al estrecho opuesto del terrado y la hizo sentar en un banco, mientras él permanecía delante de ella.

—Y bien, le dijo, hablad, conde.

—Miss, respondió el moscovita, el señor de Morangis y vos teneis mas de un punto de semejanza.

—¿De veras?

—Es seductor como vos.

—¡Ah!

—Sois aventurera como él, y como él buscáis los obstáculos.

—Es verdad.

—Cuando veais que él no tiene corazón, queréis triunfar de su insensibilidad.

—Es posible.

—Emprendereis una lucha.

—Y saldré de ella victoriosa.

—Lo dudo.

Miss Sarah golpeó el suelo con impaciencia.

—Pero, decidme lo que sabeis de él, dijo.

—Pues bien, escuchad...

—Veamos.

—El conde de Morangis ha vuelto loco á un joven con quien se negaba á casarse.

—¿Tan fea era?

—¿Lo creéis así?

—¡Oh! ¡Dios mio! estoy segura de ello.

—Miss, dijo gravemente el moscovita; ¡sois escéptica y burlona, pero teneis corazón!

—Lo tengo para mis amigos.

—Lo cual quiere decir que el conde de Morangis sería más fuerte que vos si empenáseis una lucha con él.

—¡Bah!

—Es burlon, escéptico, insensible del todo, y, sin embargo, posee el don maravilloso de fingir la pasión en sus fases mas violentas.

—¡Ah! tened cuidado, conde, dijo la joven inglesa, vais á hacerme excesivamente celosa.

—¡Lo siento!

—Y quisiera á toda costa que vuestro héroe se ocupase de mí.

El moscovita hizo un movimiento de cabeza.

—¿Queréis, dijo, que os refiera algunas particularidades de su vida?

—Con mucho gusto.

—¡Calle! dijo el señor de Seclain, ¡le conocéis?

—Mucho.

—¿Y sabeis?...

—Cosas que quiero contar á miss Sarah.

—Ya escucho, dijo la inglesa.

—Y yo tambien, dijo Seclain.

—¡Ah! perdonad, añadió el ruso, á miss Sarah sola es á quien quiero contarlas.

—¡Oh! ¡oh!

su empresa, comprende el grande servicio que la debe, y pruebas no insignificantes de su sincera gratitud tendrá ocasion de manifestarla.

Segun nos escriben de Cataluña y pueblo de Arenys de Mar, está tocando á su fin la construccion de una corbeta, propiedad del Sr. Pombo, de este comercio.

Lleva por nombre La Reina de Castilla, y sus dimensiones son de 165 piés de quilla, 39 piés de manga, 23 1/2 de puntal, y de eslora 178, siendo su medicion total de mil toneladas próximamente.

La construccion ha sido dirigida por el inteligente D. Salvador Busquets, á quien, si no fuese ya ventajosamente conocido de la marina, no solo mercante, sino tambien de guerra, la corbeta que acaba de construir seria muy suficiente á conquistarle gran renombre.

Su entendido capitán D. Serapio Eguidazu, hijo de la invicta Bilbao, bajo cuya inspeccion inmediata ha sido construido el buque, opina que es el casco mas sólido que se ha construido en España; y de la misma manera opinan los muchos y entendidos pilotos del pueblo de Arenys, á la par que el sin número de marineros que han ido exprofeso á visitarle. Todo, dicen, induce á creer que sus condiciones marineras igualarán á las mejores de los buques conocidos.

Puede envanecerse el Sr. Pombo de poseer un buque de tales dimensiones y de las circunstancias de su corbeta La Reina de Castilla.

A su entendido capitán Eguidazu le cabrá la gloria de mandar un buque construido bajo su inspeccion, cuyo casco sea el mas sólido de los que han salido de los astilleros de España, y le acompañamos en la satisfaccion que ha de sentir al ver que la corbeta será admirada de cuantos la visiten.

Felicitemos muy de veras al hábil constructor areñonés Sr. Busquets, por haber dejado tan bien sentado el nombre del constructor naval español y catalán, con la corbeta Reina de Castilla.

Próximo el dia en que ha de ser botada al agua, deseamos que aquella operacion se ejecute con felicidad, y sin que buque de tan relevantes condiciones sufra el menor quebranto.

D. Pedro Bernardino de la Lastra y Cuesta, canónigo de esta santa iglesia Catedral y teniente vicario general castrense, ha fallecido hoy á las tres de la madrugada, á los sesenta y cuatro años de edad.

Su bellissimo corazon, su trato franco y amable, de que tantas pruebas ha dado en esta ciudad, le conquistaron las simpatias de todo el pueblo que ha sabido con el mas profundo sentimiento la noticia de su defuncion. Veinte y nueve años estuvo ejerciendo en esta capital la cura de almas antes de haber sido nombrado canónigo, y durante este tiempo, padre cariñoso del pobre que siempre halló en sus virtudes consuelo, se hizo querer igualmente de la clase desvalida que de la opulenta. La mayor parte de los que hoy lloran su muerte fueron bautizados por él mismo, cuyo cadáver nos robará bien pronto la tierra.

Nuestra ciudad, al ver desaparecer del cuadro de los vivos á D. Pedro de la Lastra, hermano del Excmo. Sr. cardenal arzobispo de Sevilla, no puede menos de sentir la muerte de quien tan buenos recuerdos de su vida deja.

Continúa la suscripcion para la Casa de Caridad, en virtud de la circular del señor Alcalde:

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 10,925 Rvn.

Rectificacion.—En nuestro número del miércoles último, al referirnos á la inhumacion del cadáver de D.ª Manuela García de Quevedo, en la villa de Reinoso, dijimos equivocadamente que la oracion fúnebre fué pronunciada por D. Emeterio de Olaverria, en vez de decir por D. Eustasio de Olaverria.

VARIEDADES.

A continuacion insertamos la magnífica introduccion con que el doctor Vicente encabeza su nueva interesantísima obra sobre las afecciones herpéticas externas é internas y de las sífilíticas, cuyo tratado va precedido de la clasificacion de las enfermedades de la piel en general.

Esta monografia sobre el herpes y la sífilis deberá repartirse á los suscritores en dos entregas; la primera en 15 de Febrero y la segunda en 15 de Marzo, segun verán nuestros lectores en el anuncio que hoy publicamos en el lugar correspondiente.

La introduccion, cuya lectura recomendamos al estudio de las personas ilustradas, dice así:

Consideraciones generales y clasificacion de las afecciones cutáneas.

El vicio herpético es más comun y destructor de lo que generalmente se cree: es quizás el virus que mas complica las enfermedades existentes en el individuo diatélico, sellándolas con su maléfica influencia y revistiendo y disfrazándolas con caracteres de forma, curso, duracion y tratamiento muy diferentes y variados: es una especie de hidra, un verdadero proteo de mil colores, hereditario de padres á hijos, y tan insidioso, que en unos se presenta como imperceptible é insignificante mancha en la piel, y en otros llega á producir perturbaciones funcionales tan profundas y lesiones orgánicas tan graves, como son el cáncer, la tisis laríngea y pulmonar, los catarros gravísimos de las vias aéreas, digestivas y urinarias en ambos sexos.

Tambien produce el herpes ciertas lesiones del hígado y de los riñones, y aun del corazon, y no pocas de la matriz; con algunas congestiones y hemorragias de la mayor parte de estos órganos, como el melena y otras del pulmon y la vejiga, que yo he observado, y no he podido menos de atribuir á la accion del vicio herpético en lo interior y mas profundo de la economía animal. Y para que el contraste sea mayor, en otros hijos de unos mismos padres, se queda el proteo herpético sin accion en el estado latente por espacio de muchísimos años y aun de toda la vida, saltando á veces una generacion entera para volver á presentarse otra vez en la misma progenie.

En vista de este cuadro, nada exagerado, como se irá viendo claramente cuando lleguemos á las historias ó observaciones clinicas que se me han presentado en mi práctica y la de otros médicos, y que se me hará justicia de creerlas verdicas porque están fundadas en las pruebas que pondré de manifiesto; en vista, repito, de lo que yo particularmente he visto y observado sobre el herpes en los veinte años que vivo entre enfermos tanto en París como en Madrid, admirado estoy de no ver en nuestras bibliotecas medicas un Tratado especial de las afecciones herpéticas, como le tienen las sífilíticas, que á buen seguro no son tan comunes como aquellas, ni producen tantos estragos en la humanidad.

Sin embargo, el herpes era ya conocido de los griegos; puesto que ellos le dieron este nombre que ha sido admitido por Celso, Galeno y los demás latinos, así como por los árabes, y los médicos de la edad media y los modernos hasta nosotros. Los numerosos escritos antiquísimos, y todo lo moderno que se ha escrito sobre el herpes hasta el presente, me sirvieron de mucho para componer esta monografia; pero debo decir sin rebozo, que aun estamos todos muy lejos de lo que ha de dar de sí con el tiempo el estudio fijo y profundo del herpes, que es la lepra oculta de nuestros dias. Este libro, pues, solo verá la luz como ensayo y para que no muera conmigo lo poco bueno que contenga, y pueda servir de guía al jóven médico, que, sin práctica todavía, solo conoce las afecciones herpéticas por las cortas páginas que sobre ellas encuentra en nuestras obras clásicas.

Para facilitar el estudio de las diferentes manifestaciones herpéticas, será bueno, es preciso conocer antes las analogías y diferencias de todas las enfermedades de la piel en general, clasificándolas y dando la descripcion sucinta, pero metódica y práctica, de cada una de ellas en particular. Principiando, pues, por las afecciones cutáneas simples elementales no específicas, iremos estudiando sucesivamente las erupciones de carácter herpético, luego el herpes en sus manifestaciones internas, y despues las enfermedades venéreas y sífilíticas, para establecer el diagnóstico diferencial de todas y fijarnos más y más en la medicacion de ambas diátesis.

De este modo nos alejaremos de la confusion que reina en los tratados de dermatología; pues si bien los autores antiguos nos dejaron descripciones poco detalladas sobre las enfermedades de la piel, y basadas generalmente mas bien en el aspecto de ellas que en su carácter especial, que es el que se necesita para saberlas curar; en cambio los modernos han multiplicado tanto sus descripciones, divisiones y subdivisiones, que han hecho bastante difícil el estudio de la dermatología. De modo, que bien puede decirse hoy mismo de los afamados dermatólogos, que tot sunt capita, quod sententia.

GACETILLAS.

Nuevo colega.—Ayer hemos recibido el primer número de El Eco del Carrion, periódico palentino que sale á luz los jueves y domingos, y cuya especial mision es la defensa de los intereses agrícolas de aquella fértil provincia. Dirigimos nuestro fraternal saludo al nuevo colega, deseándole mucha prosperidad y larga vida.

Contestacion á unos dichos.—Poniendo en duda mi fama—anda un mozo de provecho,—pues asegura que me ama—y que por mí está deshecho.

Engiendiendo un afán sencillo—se queja de mí desden,—y eso que sabe el muy pillo—que le amo, y lo sabe bien.

Mas yo que comprendo el juego,—contestaré á ese inhumano;—y no hay que decirme luego—que si fulano... que si mengano...

Yo escuché con ansiedad—de ese perjurio el acento;—y le quise, la verdad,—porque es mozo de talento.

Frases dulces y engañosas—murmuró tierno á mi oído—y me dijo, entre otras cosas,—cosas de doble sentido.

Llena de placer le oia,—que todas somos incautas,—y él juró que me queria,—que pitos... que flautas...

Habló al fin de matrimonio—y yo infeliz lo creí:—las mujeres, qué demonio,—siempre seremos así.

Ciego en su amorosa cuita—mi mano á besar va ufano,—me niego, pide una cita—y al fin le doy cita y mano.

Y al decirle que mi honor—incierto en sus manos baila,—me responde que el amor...—que toma... que tráela.

Amable fui por demás—y esta idea me devora;—estoy dada á Satanás—al ver que me olvida ahora.

Le llamo y niega su nombre,—le hablo y vuelvelas espaldas,—quero vengarme de ese hombre—y ese hombre insulta mis faldas.

Al fin voy al tribunal,—y al verse puesto en un potró—jura que no ha obrado mal,—y que esto... que lo otro...

En vano con pecho noble—le echo en cara su traicion:—su corazon es de roble—ó no tiene corazon.

Huye y do quiera le sigo;—se oculta y sus pasosando,—voy, corro, inquiero, maldigo—y al fin concluyo llorando.

Y cuando el llanto parece—que su corazon aviva,—responde, siempre en sus trece,—que por activa... que por pasiva...

Yo no hallo paz ni alegría—y á tanto mal no me allano;—yo quiero acabar mis dias—con un trueno soberano.

Por última vez invoco—á quien mi desdicha labra,—argo, incito, le provocho—á que cuupla su palabra.

En un trance tan horrible—quién no cede á nuestro ruego?—pues él contesta impasible—que ahora... que luego...

Mujeres, si por acaso—os habla alguno de amor,—morios, ó no hagais caso,—que es el partido mejor.

De los hombres al capricho,—queréis vivir, juro á San!...—que requieoren, está dicho,—la buira de Baián.

Mirad al pelirres fi:—os dirán con osilia—que si fué... que si no fué...—que si mañana... que si otro dia...

Rifa.—El número 7,347 ha sido el agraciado en la del cerdo que á beneficio de la casa de Caridad tuvo lugar el dia 2 del actual, siendo 11,500 el número de billetes espendidos.

Diálogo estudiantil.

Mal estás de carnes;—¿qué te pasa, amigo?—Te das demasiado—sin duda á los libros.

—No es eso, no es eso,—ni leo ni escribo—si no es á mi casa—pidiendo cumquibus.

—Entonces... ¡ya caigo!—No seas maligno;—tengo una patrona,—horrible vestigio,—espiritualista,—que quiere conmigo—su filosofía—ensayar y, chico,—en fuerza de ayunos—á Dios no propicios—dejarme ha logrado—en un puro espíritu.—Pretendo mudarme;—si en tu casa hay sitio...

—Yo tengo una gaita—del mismo palito.—Pues estás robusto.

—Gracias á mi tío,—que para seis dias—me harta los domingos.

—Pues yo no sé donde...—Quieto, quietecito:—no cambies de casa—por buscar alivio;—porque las patronas—todas son lo mismo.

Le recomendamos.—Tomamos de un periódico inglés lo siguiente:

Mr. Sewill, relojero de cámara en España, premiado con la medalla de honor en la esposicion de Londres y condecorado con la cruz de Carlos III, acaba de fabricar para S. A. R. el virey de Egipto un reloj magnífico.

Es de dobles cajas móviles, en oro y cristal, se le da cuerda sin llave, por una pequeña rosca en el boton del asa, repite las horas, medias y cuartos, tiene tres esferas que marcan la hora de Londres, París y Egipto, á la vez que los dias de la semana y del mes, lleva un despertador á voluntad, tiene cuenta para un año, no escede en diámetro al de una onza de oro y se halla garantizado de toda diferencia de tiempo que esceda de un décimo de segundo por dia.

El virey ha nombrado á Mr. Sewill relojero de su real cámara; le ha propuesto para una distinguida condecoracion, y le ha enviado su retrato guarnecido de brillantes.

Celebramos que el mérito de este distinguido fabricante sea premiado hasta en Egipto.

Epigrama.

Por un oido, bribon, entra y por otro se vá, decia cierto papá echando á su hijo un sermon.

El chico, que era algo tuno y para su edad esperto, respondió:—Papá, no es cierto, pues no me entra por ninguno.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De la prensa extranjera tomamos las que siguen: París 1.º de febrero.—La tranquilidad se ha

restablecido en Turin segun parece: el concurso de la guardia nacional ha producido el mejor efecto, y la actitud del pueblo, frente á frente de los alborotadores, ha desalentado á estos.

Las correspondencias de Alemania solo hablan en cambio de despachos que han tenido lugar entre Berlin y Viena. De esta capital escriben que actualmente se manifiesta en los círculos diplomáticos cierta satisfaccion respecto de la cuestion de los ducados, la cual parece tiene su origen principalmente en la conviccion últimamente adquirida de que el gabinete prusiano renuncia á ciertas pretensiones relativas á aquellos: parece que ha abandonado la idea de anexion, lo que indudablemente contribuirá á simplificar la cuestion, pero haciéndose la ilusion de creer que por este medio se resuelva aquella mas prontamente.

El peligro de complicaciones europeas se ha desvanecido; pero la buena inteligencia con la Prusia sobre la posicion futura de los ducados, presenta siempre bastantes dificultades para que su situacion definitiva se determine en un breve término.

Una circular del ministerio del interior de Prusia ha denunciado como dedicada á un fin político la asociacion creada en París con el título de Fundacion del catolicismo en Polonia, para ayudar á los polacos católicos y protegerlos contra la persecucion de la Rusia, alentar su valor y fortalecerlos con la esperanza de un porvenir mas liasonjero. En su consecuencia se ha prevenido á los presidentes de las provincias prusianas procedan rigurosamente contra los promovedores de suscripciones ó recaudadores de donativos á favor de la espresada fundacion establecida en París.

Una carta particular de la nueva Caledonia, fecha 5 de noviembre, nos dice que aquella administracion ha creado un establecimiento penal en la isla Nou, y ha instalado en él á los deportados que procedentes de Francia habian conducido la fragata Ifigenia. Se asegura que si este establecimiento adelanta, como todo lo hace así esperar, se harán en él reformas de la mayor importancia.

El Times ha recibido de New-York con fecha 14 del pasado las siguientes noticias: El bombardeo del fuerte Fisher por el almirante Porter, ha durado cincuenta y cuatro horas y no tres como se dijo en un principio.

Al dia siguiente de la toma del fuerte, se voló un alambicón de pólvora, causando la muerte á trescientas personas.

El Tribune dice que el camino para Wilmington está todavía fuertemente defendido.

Un parte del ministro de la guerra Mr. Stanton, dice que los confederados evacuaron el 14 á Poca Liga.

Se dice que el general Grant ha sido llamado ante la comision de guerra del Congreso para saber su opinion sobre los partes dados por el general Butler.

El Constitutionnel inserta un telegrama recibido por el Tiempo que dice así: Varias cartas de Roma aseguran que M. de Sartiges ha pasado una nota en la cual el gobierno imperial lamenta que el Papa no haya querido tratar con la Italia. La Francia, dice dicha nota, despues de haber apurado todos los medios conciliatorios, renuncia á seguir las negociaciones y pondrá en práctica la convencion.

Estamos autorizados para desmentir esta noticia. La nota á que se refiere el mencionado despacho telegráfico, no solo no ha sido remitida por el conde de Sartiges, sino que jamás ha existido.

SECCION MARITIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta Hidalguia, de 90 ts., cap. D. P. Lloret, para Almería con 1,300 sacos harina. Lanchon Victoria, de 10 ts., cap. D. S. Gabas, para Santaña con aguardiente, azúcar, cacao y otros efectos. Bergantín Morga, de 164 ts., cap. D. J. R. Goyenechea, para Matanzas con 1,949 barriles mayores y 200 sacos harina y 10 cajas conservas.

Obituary notice for D. Pedro Bernardino de la Lastra, including details of his death, family, and funeral arrangements.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Santander.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3 11	8 25	8 10	4 32	4 20		
10 412	2 516	6 40	4 25	8 35	8 37	4 44	4 46		
19 956	9 544	10 75	7 50	8 59	9 07	5 03	5 13		
27 564	7 608	15 10	10 25	9 28	9 31	5 33	5 37		
34 247	6 683	18 50	12 75	9 43	9 48	5 47	5 52		
39 167	4 920	21 25	14 75	9 59	10 09	6 02	6 07		
46 988	7 821	25 17	17 25	10 28	10 30	6 30	6 34		
49 699	2 711	26 50	18 25	10 40	10 42	6 43	6 45		
52 438	2 739	28 19	20 50	10 54	10 56	6 54	6 56		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 10		7 05			
				PRIMERA SECCION.		Núm. 7.		Núm. 9.	
				Misto.		M.		T.	
10 409	10 409	6 40	4 25	10 10	10 02	2 55	2 57		
19 225	8 816	10 75	7 50	10 20	10 26	3 09	3 11		
26 809	7 584	14 50	10 50	10 40	10 50	3 25	3 25		
31 511	4 702	17 11	11 75	11 01	11 08	3 46	3 48		
40 404	8 893	21 75	15 15	11 18	11 21	3 58	4 00		
50 019	9 615	27 18	17 50	11 36		4 15			

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Alar.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	10 50	10 51	3 25	3 27		
10 508	8 893	10 25	7 40	11 07	11 10	3 40	3 50		
23 210	4 702	12 75	8 75	11 19	11 25	3 59	4 07		
30 794	7 584	16 50	11 25	11 40	11 41	4 22	4 24		
39 610	8 816	21 25	14 75	12 05	12 08	4 48	4 50		
50 019	10 409	27 18	17 50	12 30		5 12			
				SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.		Núm. 4.	
				Misto.		M.		T.	
2 793	2 793	3 25	2 25	8 15	8 17	3 45	3 47		
5 532	2 739	3 25	2 25	8 22	8 24	3 52	3 54		
8 243	2 711	4 75	3 50	8 30	8 31	3 59	4 01		
16 064	7 821	9 60	6 25	8 47	8 50	4 17	4 21		
20 984	4 920	11 25	7 75	9 05	9 10	4 31	4 36		
27 667	6 683	15 10	10 25	9 26	9 32	4 48	4 52		
35 273	7 608	19 25	13 25	9 49	9 59	5 06	5 16		
44 819	9 544	24 16	16 30	10 17	10 20	5 34	5 36		
47 333	2 516	25 30	17 50	10 27	10 33	5 43	5 48		
55 231	7 896	29 75	20 50	10 47		6 00			

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,
South Casile-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE S. M. Y REAL CASA.



Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran exposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Forn. Ramba del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composturas de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitiran á la fabrica de Liverpool y devolveran á los dueños sin perdida de tiempo. PRECIOS DE FABRICA.

ENFERMEDADES SECRETAS
CURADAS PRONTO Y RADICALMENTE CON EL

VIN DE SALSEPAREILLE ET LES BOLS D'ARMENIE

DEL DOCTOR **CH. ALBERT** DE PARIS

Medico de la Facultad de París, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los Hospitales de París, premiado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El VINO del famoso Dr. CH. ALBERT le prescriben los medicos mas celebres como el Depurativo por excelencia para curar las Enfermedades secretas mas inveteradas, Ulceras, Herpes, Escrófulas, Granos y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los SÍMPTOMAS del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las Gonorreas, aun las mas rebeldes é inveteradas. — Obran con la misma eficacia para la curacion de las Píloras Blancas y las Opciones de las mujeres.

El TRATAMIENTO del Dr. CH. ALBERT, elevado á la altura de los progresos de la ciencia, se halla basado en el principio de curar por la fuente, es facilísimo de seguir tanto en el ejercicio como en el trabajo, sin que moleste en nada, al contrario, muy poco tiempo y puede seguirse en todos los climas y estaciones, sin necesidad de guardar cama ni abstenerse de nada. — Véase las instrucciones que acompañan.

Depósito general en París, rue Montorgueil, 19.

Precios en España: los bols 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco.
En Santander, D. Bernardo Córpas. En Madrid, ventas por mayor, Exposicion Estrañera, calle Mayor, 10; Calderón, Principe, 13; Simon, Caballero de Gracia; Escobar, plazuela del Angel, 7; Somolinos, calle de las Infantas, 26.

Interesante para los médicos.

Sirop du Dr. FORGET

El Sirop del doctor FORGET, cura catarros, tos, los bronquitos irritables, las nevrosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. Paris.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. — En Santander D. Bernardo Córpas.

EN EL ALMACEN DEL RECRO se acaba de recibir un gran surtido de guantes de cabritilla, para señoras y caballeros, á los precios de 6, 6 1/2 y 7 rs. por par; perfumeria de todas clases; filtros para destilar, muelles y crin vegetal para sofás y sillas. En el mismo establecimiento hay

pimientos en conserva, salchichon de Vich, buenos quesos de bola, y pasas lechios.



La Pepsina es un descubrimiento feliz del Doctor Corvart, médico de S. M. el emperador Napoleón III; así que, el nombre y la autoridad de su inventor la recomiendan á todos los medicos; ella posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos; bajo su influencia, las malas digestiones, las nauseas, pituitas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias mas rebeldes se modifican rápidamente, y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de malas digestiones, desaparecen al momento.

Las Señoras tendrán la mejor satisfacion al saber que con este delicioso licor los vómitos á los cuales estan espuestas al principio de cada preñez desaparecen prontamente, y los ancianos y convalecientes encontrarán en él el elemento reparador de su estómago y la conservacion de su vida y de su salud.

Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. 5-20



Muy eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y pecho, constipados, afonía, (estincion de voz), catarros graves crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta, de sabor muy agradable, calma la tos y no deja sabor ninguno en la boca. La nombra de la PASTA GEORGE y su fabricacion al vapor, han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1843 y otra de oro en 1845. Fabrica en París, rue Taitbout, 28. En Madrid á 10 reales caja. Calderón y Escobar, Proviocia, los depósitos de la Exposicion Estrañera. En Santander, D. Bernardo Córpas. 5-1



PILULES DEHAUT. — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, tiene, con una precision digna de mencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el de los otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad y la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, no por temor de mal gusto ó por temor de debilitarse. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras repugnadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Madrid por mayor Exposicion Estrañera, Simon, Collantes, Calderón, Ulzurrun. — En Santander, D. Bernardo Córpas. (S.) 1s-1

Baile de máscaras.

El sábado 4 del corriente, á las 8 de la noche, se celebrará baile de máscaras en los salones de la Sociedad El Organo, calle de San José. 2-2

Tratado de las afecciones herpéticas, externas é internas, y de las sífilíticas; precedido de la clasificacion de todas las enfermedades de la piel.

POR DON JUAN DE VICENTE,

doctor en medicina é cirugía de la facultad de París, licenciado en ambas facultades por la Universidad central de Madrid, autor de varias obras de medicina, socio de mérito del Instituto médico valenciano, y de otras corporaciones científicas, etc.

Esta monografía sobre el herpetismo y la sífilis, se repartirá en dos entregas; la primera el 15 de Febrero, y la segunda el 15 de Marzo próximo.

Precio, franco de porte en toda España, 40 reales vn. para los que se suscriban antes del 15 de Marzo: despues costará 50 rs. vn.

Los pedidos, acompañados del importe de la obra en librazas del giro mútuo ó en sellos de franqueo, se dirigirán á D. Carlos de Vicente, calle de Alcalá, 72 duplicado, 3.º izquierda; Madrid.

A los señores libreros se les hará la rebaja de costumbre.

Interesante.

La Cartilla de los Juzgados de Paz por el Sr. Salomon, recomendada de Real orden, utilísima á toda clase de personas, sexta y última edicion, se vende al infimo precio de cinco reales en esta capital, libreria de Hernandez, calle del Correo; y los editores de dicha obra los señores Hijos de Rodríguez, del comercio de libros de Valladolid, la mandan á cualquier punto, franca de porte, incluyendo en la carta en que se les pida diez sellos de cuatro cuartos.

Paris, 36, calle Vivienne, D.

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

DEPURATIF du SANG

30.000 curas de empuñes, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acridades y humores de la sangre, prueban bastante bien que un aperitivo vegetal (sin mercurio), y mis BAYOS MINERALES son los unicos medicamentos que obran radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU

El Jarabe del citrato de hierro de CHABLE es el unico que cura seguidamente las Gonorreas, relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro.

ALMORRANAS: pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-ERPETICA contra: los pecazones, capullos, empuñes; etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE. Véase y instruccion qui acompañas Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Córpas. 5-1

Para San Sebastian y Bayona. Deberá salir de este puerto el dia 5 del presente mes el rápido vapor

CUCO, al mando de su capitán D. F. Beitia. Admito carga y pasajeros. Le despachan sus armadores los Sres. Perez y Garcia, Informaran los Sres. Polarrinaga y compañía, Rivera, 13.